



# LA UNION DEMOCRATICA

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

Nº 11.654

Alicante Viernes 30 de Noviembre de 1917

AÑO XXXVIII

## BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000 000 de pesetas completamente desembolsada

### CENTRAL MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo — Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros — Admite depósitos custodia SIN COBRAR PREMIO ALGUNO. — Cartas de crédito. — Giros telegáficos. — Pignoraciones.

HORAS DE CAJA: 9 a 13.

## JUZGUE EL PAÍS

Hace tiempo venimos trabajando para linar diferencias entre republicanos, y nos hemos complacido en honrar de igual modo á todos los hombres que se han distinguido en primera línea en la defensa de nuestros ideales.

Con duelo en el corazón hemos contemplado como ciertos hombres, mientras se codeaban con los corifeos de la Restauración, que fusilaban y encarcelaban á los republicanos, se complacían en arrojar distinos sobre aquellos que, llevados de una adoración exacta por la libertad, combatián con la primer arma que hallaban á mano á nuestros opresores.

Consideré el lector el regocijo con que habremos ido viendo el movimiento de atracción que viene notándose y acentuándose rápidamente en la gran familia republicana. Ese movimiento iniciado en las masas, ha cundido hasta las alturas.

En los recientes actos realizados por las izquierdas pidiendo la amnistía de los presos por los sucesos de Agosto, se ha visto claro el espíritu de fraternidad; se ha notado los resultados de esta obra de atracción y de concordia: en toda España los republicanos parecen haber respondido á una sola consigna, á una palabra de orden: queremos la concordia con nuestros hermanos, marchar unidos hasta conquistar la República y conseguir la libertad de los oprimidos; he aquí el resumen de todos los sentimientos expresados en los mitines y el significado de las manifestaciones populares celebradas.

Creemos que esto es evidente, es indubitable, es notorio.

Este gobierno que padecemos es una calamidad, ni aún definirse sabe, y el país ignora lo que piensa y cuales son sus propósitos. Las cuestiones más importantes las esquiva con suplenguos y habilidades. ¿Qué se propone hacer acerca del problema del Parlamento? ¿Qué de la amnistía? El país espera, reclama afirmaciones catégoricas, concretas. Ambas cuestiones exigen claridad.

## MADRID AL DIA

### (IMPRESIONES)

Madrid 29 de Noviembre de 1917.

El Círculo de la Unión Mercantil, en su reunión magna celebrada últimamente, ha dado cumplida muestra de su amor al pueblo de Madrid y España. Haciendo honor á su antigua historia, al tiempo que recogía las palpitaciones públicas, ha tratado el problema de los abastecimientos con resolución y competencia grandes. Bajo la presidencia de don Antonio Sacristán, muchos oradores, la mayor parte representativos del comercio y la industria, expusieron, en forma práctica, las necesidades populares y los remedios adecuados, abogando enérgicamente en favor de rápidas soluciones exigibles al Gobierno, y anotaron, para el caso de que no fuesen atendidos en sus justísimas demandas, ir á la huelga general con los trabajadores. Si fuese preciso, se llegaría al cierre de los comercios y á la baja en la contribución.

Estas resoluciones no tendrían tanta importancia si procedieran de personas irresponsables congregadas en un «meeting»; pero aquí no son vanos declaradores quienes adoptan temperamentos profundamente radicales; son entidades solventes, fuerzas productoras, agentes activos del trabajo y del comercio, que presentan unas conclusiones luminosas y metodizadas, como pudiera hacerlo un Consultivo é idóneo de carácter oficial.

Verdaderamente, las cosas han llegado á un punto que no permite demoras ni aplazamientos. Por falta de transportes, por otras causas, unas extremas y extrañas á la voluntad de los gobernantes otras internas é imputables á la mala administración pública y al egoísmo de monopolizadores desalmados, la vida se está haciendo imposible. Y por el camino que se lleva ni traza se ve de una próxima ó remota salvación.

Nuestros administradores y procuradores oficiales ó no se mueven ó no avientan á resolver los conflictos que atañen á la vida en su inédula. No se adelante un solo paso al cabo de meses y meses. Cada vez se empeora la situación de España más y más. Ahora surge otro aspecto inmensamente terrible: la sequía. Y con la sequía, el hambre se ensuñará en nuestro territorio, promoviendo espantosas catástrofes.

Necesario es que todos los organismos dotados de alguna vitalidad acudan á la evitación y al rededor de los males vivientes y de los que existen. Como á todos interesa esta obra salvadora, todos en ella deben poner su tanto de trabajo. Eso ha declarado su ineptitud ó su insuficiencia. Supóngase con la mayor eficacia, gobernándonos nosotros mismos y comprando la mayoría de edad por actos viriles, que eso corresponde á quienes no quieren morir cuando se incapacitan sus intelectos,

El Círculo de la Unión Mercantil é Industrial ha tomado la iniciativa. No deben tardar en secundarla otros centros cuyos fines se hermanan con los de aquél. Y cuenta que en el Círculo mencionado figuran como socios activos y honorarios, prohombres pertenecientes á las más elevadas jerarquías políticas y sociales. No

es una institución demágica, co no pudiera creerse á juzgar por sus anuncios de huelga en compañía del pueblo.

Es que ha llegado la hora de atender á la salvación pública por encima de todo y á pesar de todo.

ARGOS.

## La escasez del papel en Suiza

Dice «Le Journal de Génève», que se trata actualmente en Suiza de adoptar medidas relativas á la restricción del papel, debido á la escasez de este artículo, y á que la madera que entra en su fabricación es indispensable á otras industrias, especialmente á las fábricas de gas.

El papel fabricado en Suiza no es consumido únicamente por los periódicos suizos. En 1915, de un consumo total de 68 millones de kilos, sólo pertenecieron á la prensa 17. El resto fué consumido por el público.

Además, el papel en este país es un producto de exportación.

En el mismo año de 1915 salieron de Suiza seis millones de kilos de papel.

En 1916 se prohibió la exportación.

Vistas las dificultades presentes, los periódicos van prontos á sacrificarse, aceptando algunas restricciones; pero quieren de igual modo se sacrificuen el público, y las administraciones sobre todo, las cuales hacen más gasto de papel que toda la Prensa.

## CÍRCULO UNIÓN MERCANTIL

### CONVOCATORIA

De conformidad al párrafo 3º del artículo 18 del Reglamento general de este Círculo, se convoca á junta general ordinaria á todos los señores socios de esta entidad que tendrá lugar el próximo día 2 de Diciembre, conforme á lo establecido en el artículo 27 del citado Reglamento con arreglo al siguiente orden del día:

1º (De 8 a 16'30 horas) Votación de los cargos de Vice-presidente y Tesorero del Círculo.

2º (A las 16'45 horas). Acto anterior

